



Communiqué de presse de Marina Measure, députée européenne

- 12 janvier 2024-

Non à l'artificialisation du plateau de Saclay !

La France artificialise chaque année entre 50.000 et 60.000 hectares de terres soit **l'équivalent d'un terrain de foot toutes les sept minutes**. L'urbanisation du plateau de Saclay en fait partie et amène à la destruction de terres agricoles parmi **les plus fertiles d'Europe** avec notamment la construction de la ligne 18.

Les chantiers de cette ligne entraîneront, d'une part, la **destruction de zones humides**, la mise en danger **d'espèces protégées** et d'importants dégâts en termes de biodiversité alors même que l'Union Européenne vient d'adopter la loi de restauration de la nature. D'autre part, ces travaux causeront des nuisances sonores pour les riverains, un étalement urbain conséquent ainsi qu'une augmentation du trafic routier sans pour autant répondre **aux besoins réels** en transport en commun des populations. En effet, ces pôles de compétitivité géants se font au détriment du développement harmonieux de territoires dont certains souffrent déjà du **manque de services publics**. Par exemple, le nouvel hôpital prévu sur le plateau s'accompagnera de la dégradation de certains services hospitaliers comme à Longjumeau et à Juvisy, situés eux aussi dans l'Essonne, mais loin de Saclay. C'est le contraire d'un aménagement de territoire planifié démocratiquement.

Enfin, certaines grandes entreprises privées qui s'installent sur le plateau licencient et détruisent des emplois en région ce qui contribue aux déséquilibres entre les territoires et accentue la désertification.

A l'heure où il est urgent de préserver notre **souveraineté alimentaire** tout en bifurquant vers un **modèle agricole vertueux** basé sur des circuits courts, la construction du prolongement de la ligne 18 et du mur parallèle qui doit le longer sont un non-sens.

J'apporte donc mon soutien aux actions organisées les 13 et 14 janvier pour préserver le plateau.

Marina Measure